

CALZADO A PLAZOS

de 2, 2'50 y 3 pesetas semanales

La casa J. Puig de Abaria, establecida en Pí y Margall, 14, desde hace 20 años con la venta de MAQUINAS GRITZNER, para COSER, ha aumentado su negocio con la nueva sección de

Calzados "REGENCIA" al contado y á plazos

En 20 años hemos vendido en esta provincia 38.000 máquinas para coser

¿Cuántos pares de calzado venderemos? El público lo dirá... ¡¡Muchisimos!!



que venderá al igual que las máquinas para coser

LITOGRAFIA

Se necesita para una importante litografía de capital del Norte:

Un dibujante litógrafo cromista.

Un reportista que domine el zinc y

Un conductor de máquina.

De preferencia que conozcan la impresión sobre hojalata.

Ofertas por escrito detallando circunstancias, referencias y pretensiones á esta Administración.

PARA «EL PUEBLO»

Cartas catalanas

Lentamente va restableciéndose la normalidad. Los conflictos sociales, aplazados ó diferidos para mejor ocasión de común acuerdo entre patronos y obreros, van solucionándose. Es mayor cada día el número de obreros que reanudan el trabajo. Han ocurrido con este motivo pequeños incidentes, consecuencia natural é inevitable de llevar á la práctica el armisticio firmado entre patronos y obreros.

La verdad es que tanto unos como otros deseaban llegar á una solución, pues era imposible que las cosas continuaran en el grado de tirantez en que se les había colocado.

El gobernador señor Amado está justamente satisfecho del feliz resultado de sus gestiones. La opinión pública imparcial ha respirado de satisfacción al ver aplazados para fecha indefinida conflictos que del modo que se habían planteado no podían tener solución y amenazaban gravemente la vida de Barcelona y de una buena parte de Cataluña.

Los descontentos—que aunque parezca mentira los hay también—pueden dividirse en dos clases: los profesionales del desorden, los fomentadores de huelgas, ellos sabrán con qué interés, y los empeñados en que el gobernador fracasara en su empeño pacificador, ya que ellos con sus temperamentos de violencia no habían logrado más que envenenar cuestiones que sólo la fría razón puede resolver en términos de justicia.

Son necios que se saltarían los dos ojos porque alguien quedara tuerto.

La maniobra de esos tales la ha visto la opinión y la ha juzgado cual se merece.

Pero como si aquí no pudiera ser duradera la paz social, elementos que no sé como calificar se han propuesto perturbarla de nuevo.

Me refiero á los alborotadores catalanistas que, aprovechando el homenaje anual á Casanova, el «Conceller en cap», han dejado ver un poco más de la cuenta la oreja separatista.

Han enronquecido cantando «Els segadors» después de cubrir de flores y coronas la estatua del famoso «Conceller»; han recurrido, roncos ya, al fonógrafo para atormentar los oídos con su canto funerario; incluso en los «musichalls» han hecho tocar «Els segadors» entre vivas y mueras...

Y en vísperas del restablecimiento de las garantías constitucionales, alguna mano oculta reaccionaria que mueve á esos turbulentos catalanistas, esta noche han promovido con sus intemperancias una colisión con unos oficiales del ejército que pasaban á caballo por una calle próxima al sitio en que está emplazado el monumento; han desmontado á uno de los oficiales; ha habido gritos, vivas y mueras; han tenido que intervenir los guardias de Seguridad, se les ha recibido á pedradas, y los catalaneros en manifestación, se han dirigido á la «Lliga de Catalunya» dando mueras, entre otros, algunos muy estentóreos á Cambó, han intentado que se arriara la bandera española del balcón de la Diputación provincial y para terminar la «juergueta» se han ido á cantar «Els segadors» ante el palacio del «Obispo», que sin duda debe ser amigo de los manifestantes.

Ha habido algunos confusos de uno y otro bando y un catalanista detenido.

¡Ah! Y nuevamente los ladillos con la bandera catalana, á la que hacen tanto daño esos catalanistas, han hecho su aparición en calles y plazas.

Se trata de averiguar, y este es el problema, á quién «torba la libertad, siquiera relativa, que el Gobierno nos iba dando, aunque en pequeñas dosis.

Cristóbal LITRAN.

Barcelona 11 Septiembre 1919.

ECOS

La panificadora de la Junta de Defensa del Obrero. Las denuncias de un concejal.

El concejal conservador señor Tormo denunció, en la sesión municipal celebrada ayer, ciertos hechos relacionados con la actuación de la Junta de Defensa del Obrero, que encierran bastante gravedad. Dejó sospechar el citado edil que dicha Junta no había administrado escrupulosamente el depósito del dos por ciento de las exportaciones de arroz que la Junta recibe y recogió—sin darle crédito—un rumor de mayor gravedad relacionado con la distribución que dicha Junta hacía de la harina recibida para la panificación.

El estar formuladas estas denuncias por el señor Tormo resta importancia á las mismas, ya que el citado edil puede haber procedido en esta ocasión con su acostumbrada imperdonable ligereza, de la que dió buena prueba en el asunto de las cosas del Mercado Central. Pero, de todos modos, es preciso que las denuncias queden completamente aclaradas.

Preguntó el señor Tormo al Alcalde si era cierto que no funcionaba la panificadora administrada por la Junta y el señor Bort contestó afirmativamente, añadiendo que así se lo manifestó el concejal señor Sanchis, delegado del Ayuntamiento en la Junta, que le dijo que el cierre del horno obedecía á actos de mala administración que se habían descubierto.

Esto es verdaderamente importante. Nada más se pudo saber de este asunto en la sesión de ayer, porque el señor Sanchis, único que hubiera podido aclarar lo sucedido, se encuentra ausente de Valencia.

No obstante, procuramos, al terminar la sesión, añadir nuevos datos á los apuntados y hablamos con un representante de los obreros, quien calificó de ligereza lo dicho por el señor Tormo, añadiendo que la distribución del arroz y de la harina se había hecho con absoluta escrupulosidad.

Nos confirmó el cierre del horno, por las causas apuntadas, pero que no tenían la importancia que se le había atribuido.

Los diferentes delegados de las sociedades obreras en la Junta notificaron el cierre á sus respectivos organismos y dieron cuenta públicamente de su actuación.

La Federación Local de sociedades obreras obreras intentó tratar este punto en su última reunión, pero el Gobernador impidió que fuese discutido únicamente por la Federación.

Esta, no obstante, tomó reservadamente el acuerdo de nombrar una numerosa comisión encargada de revisar las cuentas de la Junta de Defensa y de examinar la actuación de sus respectivos delegados.

La delicadeza de éstos, dando públicamente cuenta de lo sucedido, merece elogios y conculca el hecho por el señor Sanchis, el pero no ha dado cuenta públicamente, como lo han hecho los delegados obreros, al Ayuntamiento, cuya representación ostenta en la Junta.

No conocemos las causas que habrán obligado al señor Sanchis á ausentarse de Valencia, pero deben ser de superior importancia á las que le obligaban á ocupar su escaño edil-

Crónicas de Madrid

Lerroux y Llanaez

En estos históricos momentos hay en España un hombre que tiene tanta importancia como el político más influyente. Y el mismo no lo hubiera creído nunca. Ese hombre es Llanaez, el carbonario, como le llaman algunos madrileños de buen humor.

Llegó á Madrid casi en triunfo, se le llevó á la Casa del Pueblo y una vez en ella, ante un público numeroso que tenía fe en la integridad popularísima del luchador asturiano, lo primero que se le ocurrió fué acusar á Lerroux de haber intervenido de un modo sospechoso en el ruidoso pleito de la exportación ó no exportación de los carbonos que, en la cuenca minera de Asturias, más que pleito es ya una conflagración.

Hoy, no sólo en la carta que todos los periódicos han publicado, sino en conversaciones particulares que habrán de trascender pronto al exterior se está defendiendo Lerroux de tales acusaciones, porque los hombres como Llanaez que han hecho de la austeridad un sistema de lucha, tienen derecho á decir á los demás lo que les parezca bien; pero, cuando les acusan, no consideran pertinente ni necesario defenderse; en cambio los políticos como Lerroux, de continuas inquietudes, sobre los cuales cae todos los días, en virtud de cualquier motivo, la maledicencia reaccionaria, no tienen más remedio que salir al encuentro de las mentiras y calumnias que de lejos les persiguen con riesgo de su salud y mengua de su trabajo cotidiano.

Es una verdadera pena que haya quien, pensando en liberal, fomente los ataques á la honra de sus correligionarios con más saña que cuando duda de la honra de sus enemigos naturales. El socialismo, esa admirable escuela de hombres y de colectividades, ha sembrado, sin embargo, en algunos inconscientes, el odio á lo que ellos mismos llaman burguesía republicana, de donde partieron, precisamente, las grandes organizaciones socialistas.

Toda la importancia de Llanaez obedece á ese gesto suyo contra Lerroux. Y la opinión antiliberal zarandea á los dos luchadores y de buena gana los contemplaría peleando en un circo. Y á eso es precisamente á lo que se niega Lerroux: á pelear.

Creemos que tiene razón el jefe del partido radical, pero ha de ser interesante la última actitud de Llanaez. Porque á los hombres se les conoce por su entereza y la entereza no es siempre fácil.

El candillo republicano no se doblega ante la insidia. Sabe manejar la réplica como muy pocos. Mas ahora no se trata de una lucha de frases, de un torneo parlamentario, en el que saldría vencido Llanaez, sino de rechazar una injuria por parte de Lerroux ó de sostenerla por parte del otro. Y Lerroux ha dicho en su última carta todo lo que tenía que decir: que Llanaez mintió y que lo más negro de ese pleito no es el carbón.

Eso de que se tenga que comer para vivir es una dificultad enorme para la buena marcha de todos los partidos.

Arturo MORI.

Madrid 12 Septiembre 1919.

De Castellón

Croniquillas

Dícese que antiguamente, los hijodalgos, los caballeros que muchas veces no tenían ni dinero que echar á su olla ni palominos para el domingo, aunque duetos y quebrantos los tuvieran seguidamente, salían á la calle con la barba llena de migas de pan. Con esto no sé si se engañaban á sí mismos, pero seguramente si vivieran en estos siglos no engañarían á nadie y procurarían seriamente si no por las buenas por las malas, hacerse con un cacho de pan que mitigara su hambre ó pasar á la hora señalada por el comedor de los pobres.

Bien que podía darse el caso de que les considerasen como no inscritos ó como niños, y en este caso, uno se permite la entrada.

Porque aquí, caro lector, en este Castellón tan injuriado por sus propios hijos, nos las comparamos de tal modo que, cuando no hacemos el ridículo, es porque hacemos algo peor.

Es triste ver las cosas siempre por el lado que merecen censura, pero más triste es que pudiendo hacer las cosas bien, se haga mal.

Me acordaba de esto al leer, que censurar. El papel de Isca, sobre ser geólogo, es antipático á las multitudes; calcula, trata amigo, lo antipático que resultará este «Crispín» de mis pecados, empeñado en ver siempre lo vulnerable de las acciones de los demás, aunque no vea la vida en el ojo.

Los hombres de la Asociación de Caridad merecen todos mis respetos y todos mis aplausos por lo que hacen; pero también merecen mis censuras por lo que dejan de hacer.

Sacrificarse como ellos se sacrifican por llevar adelante la obra del Comedor en medio de la indiferencia de los más, es digno de aplauso, pero cerrar las puertas del Comedor á los niños y á los transeúntes, no es muy humano.

Luchar, batallar en la forma que lo hacen para llevar la normalidad al presupuesto del Comedor, es merecedor de todo encomio; pero cuando se llega á ciertos extremos, cuando los fariseos se esconden en sus sepulcros blanqueados, hay que llegar hasta ellos, aunque precise remover toda la podredumbre que en sus corazones enfermos pueda existir. Y como esto no lo hacen los que tienen autoridad para ello, como esto no lo hacen los señores que componen la Junta del Comedor, merecen censura por lo que dejan de hacer...

Pobre es el Comedor, pobre la Asociación Castellonense de Caridad, pero salva su situación con dejar sin cubierto á los niños, y á los no inscritos en la lista de sus protegidos?

Pero advierto que he escrito ya demasiado y que me he separado bastante del tema de mi sermón.

La Asociación de Caridad que es pobre, pretende hacer cosas de ricos, como aquellos hidalgos de que se hablaba al principio, estimado lector: no tiene para pan y va á comprar abanicos.

Es el «aboleugo» que no nos deja vivir. Sofiamos en grandezas y en nuestros delirios no hay quien nos ponga cortapisas.

En la próxima feria se montará nuevamente la tómbola para el Comedor. En la pasada feria estaba instalada muy modestamente, y sin embargo, se sacaron unos cuantos miles de pesetas; pero ahora la dignidad del Comedor, la seriedad de la Asociación, el buen nombre de todos, merecen que tenga casa propia y ya se ha encargado un vocal de adquirirla ó proponer la adquisición...

Si aquí no nos conociéramos todos, sería cosa de promover un escándalo.

Pero... Tente, pluma.

Indudablemente que los señores de la Asociación no han perdido la serenidad y se convencerán de que sin casa propia, sin gastos extraordinarios, se puede montar la tómbola y puede dar muy buenos rendimientos.

Y si hay algún filántropo que quiera regalársela, creo muy del caso que se le haga comprender lo que hace falta es dinero, obligándole de la mejor manera posible á que dé en efectivo lo que haya de gastar en una obra que actualmente no es de absoluta necesidad.

Vivamos en la realidad; no queremos dueños y quebrantos, pero procuremos un pedazo de vaca mejor que de carne para la olla, bastante pobre, de nuestras ilusiones.

CRISPIN.

11 Septiembre 1919.

El indulto general

Por las causas que declamos en nuestro número de ayer no recibimos á tiempo de que se pudiesen publicar en el mismo las conferencias telegráficas que nos transmitían íntegramente el decreto concediendo el indulto general que apareció en la «Gaceta» de ayer.

Como dicho decreto es ya conocido en sus puntos esenciales por nuestros lectores, nos abstendremos de publicarlo hoy, limitándonos á decir sobre el mismo que, si bien ha sido concedido por un Gobierno monárquico, conviene recordar que fué iniciativa de un diputado republicano, el señor Barriobero, quien lo pidió para conmemorar la firma de la paz, á las anteriores Cortes, con mayor amplitud que se ha concedido.

Su concesión se debe también, más que á espontánea generosidad del Gobierno, á las reiteradas peticiones de las izquierdas.

De todos modos, el indulto nos alegra y felicitamos á los que han alcanzado su gracia.

La política en Valencia produjo excelente efecto y verdadero entusiasmo entre los penados de San Miguel de los Reyes, á los que dió lectura del decreto el director de dicho establecimiento, quien dispuso que se suspendiesen ayer los trabajos en los talleres, celebrando el día como de fiesta extraordinaria, amenizado por la banda de música del establecimiento, que dió un concierto por la tarde.

En la Cárcel Modelo también fué día de júbilo, y en ambas prisiones las familias de los presos participaron de la alegría por la gracia concedida.

El temporal

Sigue el régimen de lluvias en toda la provincia.

Durante la mañana de ayer llovió á intervalos, aclarándose en algunos momentos el cielo. Poco después de las doce se reanudo la lluvia; que cayó pausada é insistente hasta las dos de la tarde, en que se hizo más violenta, repitiéndose los truenos y relámpagos.

Las actuales lluvias se cree no deben haber cogido la cuenca alta del Turia, por cuanto este río no ha experimentado aumento alguno en su caudal.

La presión barométrica fué ayer de 761 milímetros, la temperatura media de 22° á 23° y la

humedad relativa de 82°, dominando brisa del Norte-Nordeste.

En el mar, hasta la hora en que escribimos estas líneas, no tenemos noticia de que haya ocurrido ningún accidente.

No podemos desgraciadamente decir igual en tierra, pues según noticias de viajeros llegados de Liria, anteayer en los alrededores de aquella población un vendimiador que se refugio en una cueva fué carbonizado por una chispa eléctrica.

También en Albalat del Sorells ocurrió el mismo día otra desgracia, pues una mujer, natural de Teruel, de 34 años, casada, llamada Ramona Martín Martiáez, á quien sorprendió la tormenta en pleno campo y buscó refugio bajo una higuera, quedó muerta por una exhalación. La infeliz Ramona se hallaba en estado interesante.

Las colonias laicas en la playa de Levante



Grupo de colonos con varios concejales, profesores, etc., en el nuevo balneario "Termas Victoria"



El Alcalde, concejales señores Oleña y Graullera, profesores y otros amantes de las colonias

Por telegrato y teléfono

De Alcoy

PATRONO HERIDO.
A las nueve de la noche, cuando la población se hallaba a oscuras, pues a causa de la tormenta había quedado momentáneamente interrumpida la corriente eléctrica, ha sido herido el patrono don Miguel Prats, dueño de una fábrica de paños.
El hecho sucedió en la plaza de la Constitución, haciéndose dos disparos contra el señor Prats.
Se ignoran otros detalles, como asimismo quienes puedan ser los agresores y número de éstos.
El estado del herido es de bastante gravedad.

EL TEMPORAL.
Durante todo el día ha continuado el temporal con verdadera violencia.
Han caído dos rayos, no ocasionando desgracias.

De Barcelona

La jornada de ocho horas. El indulto. Conflictos obreros

El comité de la Confederación del Trabajo y la Federación Nacional del arte textil han enviado al ministro de la Gobernación un telegrama anunciándole el envío de un amplio informe, justificando y razonando la aplicación de la jornada de ocho horas.
Le suplica que aplaque toda disposición en este asunto, hasta que conozca el informe.

El presidente accidental de esta Audiencia ordenó a los jueces y secretarios judiciales de la ciudad, asistan esta tarde a sus respectivas oficinas, con objeto de aplicar inmediatamente los beneficios del indulto.

Ha sido desahogado, ingresando en la cárcel, Epifanio Cases, confidente de Bravo Portillo, y acusado por una señora de ser uno de los autores de la muerte de aquél.

Ha sido satisfactoriamente resuelta la huelga de los obreros del ferrocarril de Manresa a Berga.

Los conflictos obreros tienden a mejorar en su mayoría.

Los trabajadores de coches y carrocerías han accedido a los talleres en número de más de 100, mediante la concesión de aumentos de sueldo y pago de jornales por accidentes del trabajo.

En los talleres tipográficos han entrado 70 obreros más, por haber llegado a un acuerdo con los patronos.

También, por la misma causa han reanudado su trabajo 50 obreros del ramo de cristalería, 70 de las fábricas de cepillos y 70 del ramo de joyería.

Los empleados en la delegación de Hacienda muestran tranquilos, a pesar de no haber causado muy buen efecto el reciente real decreto.

Los interesados esperan el regreso de la comisión que fué a Madrid, para oír sus explicaciones y adoptar acuerdos.

Esperase que serán puestos en libertad Pestaña, Buenacasa, David Rey y otros conocidos sindicalistas detenidos con ocasión de la huelga.

Créese que también será puesto en libertad el periodista Antonio Amador, acusado de ser uno de los autores de la muerte de Bravo Portillo.

La "Gaceta".--Comunicaciones con Canarias. Tarifas especiales.

La "Gaceta" inserta las siguientes disposiciones:
El decreto de indulto general.
Real orden disponiendo que el decreto de Hacienda de 2 del actual no deroga el de 20 de Mayo último.

Se ha dispuesto que, sin perjuicio de que reanude cuanto antes los servicios a que viene obligado por contrato, realice la Compañía Transmediterránea dos expediciones mensuales a Canarias, partiendo de Barcelona con escala en los puertos del Mediterráneo.
Cuatro expediciones mensuales de Sevilla y Cádiz a Canarias, saliendo los días 5, 19, 29 y 28 de cada mes.
Una expedición mensual de París, con escala en Ginebra.

Inserta también la "Gaceta" una disposición para que en las tarifas especiales del Norte y Mediodía no tenga aplicación el 35 por 100 a que hace referencia el decreto de 1918.

Crimen. Ladrones enmascarados. El vino y el auto.
Granada.—En una finca de Moril entró un individuo para robar un almendra.
Le repudió el encargado, y el intruso sacó un revólver, disparándole un tiro, que causó la muerte instantánea del primero.
El agresor fue de inmediato.

En Zúñiga un individuo acechó oculto detrás de un matorral el paso del alcalde.
Al pasar el dicho funcionario con un sobrino suyo, disparó la escopeta, cuya bala no hizo blanco.

El autor del hecho se hizo a la fuga.

Salamanca.—Varios individuos con antifaes entraron en una casa donde se hallaba una señora sola, obligándola a que les entregara 1.250 pesetas.

Sevilla.—Procedente de Cádiz ha llegado don Carlos Fabuson, dirigiéndose a un hotel y orientado al chófer, llevase el auto.
Antonio Sanudo, que así se llama el chófer, en vez de obedecer, se dirigió con otros amigos a tiendas y cafés, embriagándose.
Recorrió la población a gran velocidad y avanzando frente a los jardines del parque, arrolló a un coche que conducía a Ma-

De Fomento

El señor Prado Palacio ha averiguado que, efectivamente, un funcionario del ministerio remitió una carta a un compañero del Norte, recomendándole la elección de los Comités paritarios.

Este funcionario añadió—obró por iniciativa propia, creyéndose obligado a coadyuvar al cumplimiento del decreto.

El señor Burgos Mazo recibió a los periodistas en su despacho.

Nos dijo que acababa de conferenciar con el gobernador civil de Barcelona, que marchaba esta tarde a su destino, y por eso no había hablado mucho.

«Cuando la tranquilidad esté consolidada en aquella capital, volverá el señor Amado y conferenciará extensamente».

El señor Amado me manifestó que muchos expedientes de indulto se encuentran en el Congreso, y para que puedan ser sacados de la Cámara, hemos pedido autorización al señor Sánchez Guerra.

Muchos sindicalistas serán puestos en libertad con motivo del indulto, pero la mayoría sólo sufre pena de arresto.

El indulto ha sentido bien, por hallarse inspirado en un amplio espíritu de equidad.

He hablado con algunos funcionarios de Hacienda, a los que ha parecido bien el decreto sobre plantillas.

Es más amplio que el del señor Cervera, pues éste no las ponía en vigor hasta que quedaran aprobados los créditos correspondientes.

Tengo fe en que serán aprobados los presupuestos con las necesarias modificaciones.

Termino diciendo que reiteraba cuanto llevo dicho respecto a la situación política.

Accidente de aviación

Miñorja.—En automóvil, han llegado a esta ciudad el piloto aviador inglés Foot y dos oficiales portugueses, que venían a bordo de un avión inglés Hadley Page.

Los aviadores habían salido de Burdeos el día 7, a las cinco de la tarde.

No pudieron llegar a Vitoria porque uno de los motores se paró por falta de gasolina.

El aparato se quedó en un campo y se rompió las alas superiores de la hélice.

Hicieron el aterrizaje en Durango.

El aparato será desmontado, por ser imposible que continúe el viaje.

Los oficiales portugueses marcharon a Lisboa en el tren rápido.

El piloto inglés Foot ha telegrafiado a la casa constructora Hadley Page relatando lo ocurrido.

El aparato debía ser entregado a la Asociación de Transportes de Aviación Española, que preside el conde de Albu.

Sufrieron una avería en el tren de aterrizaje y en una de las alas, por lo que no pudieron continuar el viaje a los dichos aviadores: tomaron el rápido para Lisboa, desahuciando antes el paraplano, que lo han llevado a la población.

Consejo de guerra

Ferrol.—En la comandancia de Marina se celebró un Consejo de guerra para juzgar al comisario de la Armada Federico Capdevila por malversación de caudales.

El fiscal pidió para el procesado seis años de presidio y la pérdida del empleo.

La sentencia se desconoce hasta que la apruebe el comandante general.

Socorro

Alicante.—En la Casa del Pueblo se reunieron los obreros que forman el Sindicato único de transportes, acordando entregar una peseta diaria por jornal devengado, como socorro a los huelguistas de la Unión Española.

Huelga

Toledo.—Ha empezado la huelga de peluqueros que piden seis pesetas de jornal.

El general Tovar en Burgos

Burgos.—Llegó el ministro de la Guerra, que fue recibido por las autoridades, corporaciones y numerosas comisiones.

El regimiento de la Lealtad le rindió honores.

El general Tovar se hospedó en el palacio Arzobispal, donde tuvo lugar una recepción. Mañana marchará a Madrid.

Imprudencia

San Sebastián.—Examinando una pistola browning en el cuartel de carabineros, Cipriano Llorens, se le disparó matando a un compañero cuyo apellido era Roa, de 21 años.

Las averías del "Isaac Peral"

Ferrol.—Las averías del Isaac Peral tardarán en repararse dos meses.

Consecuencias del fenómeno sísmico.

Orense.—A consecuencia del temblor de tierra, la torre de la Iglesia de Santa Justa se ha hundido.

Varios edificios han sufrido también daños de consideración.

Alicante.—A consecuencia de los fenómenos sísmicos en el pueblo de Oriñedo, resultaron varios vecinos lesionados, quedando destruidas más de 50 casas.

También la Iglesia amenazó ruina.

En Sacarlán sufrió también grandes daños el palacio de la marquesa de Cubas.

Estreno

Es a noche de la estrenado el teatro Comico la comedia dramática en cuatro actos, titulada La princesa de 1918, firmada por el autor del género político, hábilmente escrita.

Ha gustado mucho Luis Dñarez Becerra, que es el autor, salió varias veces a escena.

Las plantillas del personal del ministerio de Justicia.

El subsecretario de Justicia, señor Acacio, que ha llegado hoy a Madrid procedente de Albalade, donde representó al Gobierno en la Asamblea verificada para pedir la construcción del ferrocarril de Baza a Requena, manifestó respecto a las plantillas de su departamento:

«Estamos esperando que los funcionarios se pongan de acuerdo y nos entreguen aprobadas por unanimidad una plantilla que satisfaga las aspiraciones de todos».

El ferrocarril de Requena a Baza.

Albacete.—Se celebró la Asamblea anunciada en pro del ferrocarril Requena-Baza en el Teatro Circo.

El teatro se hallaba lleno, asistiendo diputados a Cortes y provinciales, senadores, concejales de Albalade, Baza y Valencia, y representantes de otras corporaciones y entidades.

Pronunciaron discursos el alcalde don Justo Arco, el subsecretario de Justicia y Justicia, el diputado señor García Pardo, el concejal valenciano señor Blasco, el senador general Ochoano y el beneficiario de la central de Murcia señor González Cebalá.

Fueron aprobadas las conclusiones en todas sus partes, pidiéndose la inmediata realización del proyecto.

Los diputados señores Loygorri, Montesinos Checa y marqués de González estuvieron representados por don José Miñana, marqués de la Calzada y don Vicente Lasfala.

He aquí lo aprobado:
1.º Pedir al Gobierno la subasta de las vías que integran dicho ferrocarril y que reciben en el plan de estatísticos aprobado por leyes de 1908 y de 1912, los nombres de la estación de Baza por Ubeda y Villacarrillo a Alcaraz, de Requena por Casas Ibáñez y Albalade a Alcaraz.

2.º Caso de que en la subasta precitada no haya postor, solicitar de los poderes públicos que aplique a dichos ferrocarriles el último párrafo del artículo 21 de la ley de ferrocarriles secundarios de 1912, esto es, que segregue y divida la totalidad de la vía en trozos factibles de ejecutar por las provincias interesadas.

3.º Que los trozos que no hagan las provincias, se realicen por el Estado.

4.º Que se nombre una comisión parlamentaria de las tres provincias, que se ocupe en activar el cumplimiento de estos acuerdos.

5.º Que en cada pueblo se constituya una junta local encargada de reunir datos de producción y consumo; de recabar los auxilios que precisen y de hacer una estadística de las suscripciones que pudieran conseguirse.

6.º Que persista en su funcionamiento la junta actualmente constituida en Albalade, para que sirva de lazo entre las que se formen en los demás pueblos.

Corridas de toros

SALAMANCA
Joselito, Belmonte, Belmontito y Mejías

Se celebra la segunda de feria, lidiándose ocho toros de Santa Coloma.

En la plaza un lleno enorme, habiéndose pagado las entradas a precios elevados.

Primero.—En la plaza Joselito y Sánchez Mejías.

Joselito da seis verónicas que se aplauden.

Los matadores se lucen en quite.

Sánchez Mejías, al terminar un quite sale jurado.

Joselito realiza una buena faena, sobriamente un pase en redondo y varios rodillazos.

Deja un pinchazo y termina con media escocada buena.

Segundo.—En el ruedo Juan y Manolo Belmonte.

Juan veroniqua ceñido.

Haec una faena breve para una escocada alta.

Intenta el descabello a puñeto, sin lograrlo. Otro intento, otro otro, otro otro, otro otro (Pitos).

Cambia de estoque y descabella al segundo golpe.

Tercero.—Belmonte se luce con el capote.

En un quite que palmas.

Manolo empieza la faena empuñando.

Sufre un desmayo. Al tercer pase es desarmado de nuevo.

Señala un buen pinchazo y repite con otro atravesado.

Cogida de Belmontito

Intenta el descabello y sale atropellado, pasando a la enfermería.

Joselito coge los trastos y despacha al bicho de media perpendicular.

Cuarto.—Mejías toreó por verónicas, stendos aplaudido.

Después hace un quite artístico galleando; lo otro otro abaniqueando y Belmonte otro ceñidísimo.

(Ovación) Ocho, Ocho, Ocho, Ocho.

Mejías pone un par de frontes, otro al cambio, un número y otro de poder a poder, magnífico.

(Ovación)

Después ca cinco faenas naturales, estirando y sigue con dos de pecho y agarrada dos medias. Descabella.

(Ovación y oreja)

Quinto.—Joselito veroniqua, parando al bicho.

Coge los pates y clava tres pares superiores.

(Ovación)

Con la mu'caída tres faenas, hincándose de rodillas.

Sigue con dos, pa es más para una escocada hasta el puño.

(Ovación y las dos orejas)

Sexto.—Sale de nuevo Belmontito que sólo sufre un varazo.

Belmonte muleta con la derecha dando buenos pases.

Agarra media y de cabellá.

Séptimo.—Belmontito de pecho, pases, se cae dos pinchazos de lazos y descabella.

Octavo.—Mejías lo veroniqua bien y Gacelito hace buenos quites.

A petición del público banderillean con aplauso ambos matadores.
Mejías hace una faena colorá, dando pases estupendos.

Entrando superiormente de una escocada entera y descabella.
(Ovación, dos orejas y salida en hombros)

Más de Gobernación

El señor Burgos Mazo manifestó esta madrugada que tenía buenas impresiones del asunto de los funcionarios de Hacienda.

Añadió que ha recibido telegramas de varios gobernadores, comunicándole que el señor Dato se encuentra muy mejorado, y que don Alfonso irá a Soria y permanecerá dos días en Madrid, regresando después a San Sebastián.

En la última semana del presente mes celebrará el Instituto Nacional de Previsión varios actos relacionados con su organización, con asistencia de don Alfonso y de Prado Palacio.

A París

San Sebastián.—Don Alfonso celebró extensa conferencia con nuestro embajador en París. Ambos pasearon en automóvil.

El embajador regresó esta noche a París.

Noticias del temporal

Granada.—Los trenes han llegado con mucho retraso a causa de una formidable tormenta que descargó en la provincia de Málaga.

Los viajeros del tren correo refieren algunos detalles, diciendo que se inundó la estación de Badañiza.

Vieron también hundirse una casa en construcción, como asimismo la techumbre de la casa del jefe de la estación mencionada.

La barriada de Badañiza, situada detrás de la estación, está aislada por el agua.

Los vecinos, asomados a los pisos altos, pedían auxilio.

Algunos campesinos, ayudados por fuerzas de la guardia civil, con agua a la cintura, realizaban salvamento de mujeres y niños, llevándolos a hombros.

Cerca de Arredona se inutilizó la locomotora del tren correo.

Después de grandes trabajos se pudo utilizar una de un tren de mercancías, siguiendo el viaje.

En Granada, la tormenta ha causado enormes daños en los campos.

Almería.—Reina gran temporal.
Se han refugiado aquí varios barcos extranjeros.

Toledo.—Esta tarde ha descargado un formidable aguacero después de cuatro meses que no llovía.

Sobre la unión de los conservadores.

Heraldo de Madrid publica una extensa información política sobre las derechas monárquicas, firmada por su redactor don Dario Pérez desde San Sebastián.

Trata sobre la fusión de las derechas y dice que no hay manera de entenderse, pues mientras unos son partidarios de la fusión, otros son enemigos.

Durante el verano se ha laborado sorda y constantemente pro unión conservadora. Sin que nadie se enterara, menudearon las conferencias y entrevistas.

Entre los principales personales en quienes estaban fijas las miradas de todos los conservadores, eran los señores Maura, Cervera y Dato.

Se sabe que Maura estuvo en Santander con objeto de entrevistarse con don Alfonso, pero no tuvo ocasión de hacerlo.

Volvió nuevamente, estando en el palacio de la Magdalena, conferenciando con don Alfonso extensamente.

Tratándose del porvenir, en relación con las derechas, se atribuyen a Cervera manejos unas veces favorables a la concentración y otras desfavorables, pero siempre con deseos de anular a Dato y de llevar a don Antonio a la reserva; es decir, con intenciones de alzarse con el Cristo y la limosna.

El primero del mes actual, un importante personaje del partido conservador le dijo que el jefe, señor Dato, restablecido ya, estaba en disposición de actuar.

Cierto que el señor Dato no ve con malos ojos ciertas aproximaciones, porque siempre fué amante de los grandes partidos y no aparece hostil a Maura.

Ahora es Sánchez Guerra uno de los más opuestos a la concentración.

A última hora quedaron conformes los partidarios de tendencias radicales.

Algunos jefes de sección reunieron en sus despachos a los funcionarios, preguntándoles si estaban satisfechos con la solución del Consejo de ministros.

Unos contestaron en sentido negativo y otros afirmativamente.

Desde luego esperan noticias de Barcelona. Según en el sentido que lleguen, así será la contestación que se dará al ministro.

Desde luego puede afirmarse que hasta mañana no se sabrá nada en concreto.

Las opiniones están muy divididas.

Noticias recibidas de Barcelona dicen que los funcionarios de la delegación de Hacienda acudieron, como de ordinario, a sus dependencias.

Amado a Barcelona

En el expreso marchó a Barcelona el señor Amado.

Durará su estancia en la ciudad condal todo el tiempo que exija la completa pacificación de los espíritus.

Inmediatamente que consiga este objeto regresará a Madrid, conferenciando extensamente con el Gobierno, planeando el programa a desarrollar desde el gobierno civil.

A descansar

El ministro de Justicia ha marchado hoy a Avila, donde pasará el día de mañana.

Marítimas

Cádiz.—A las tres de la tarde zarpó el vapor de la Transmediterránea «Cabañal» para Casablanca y Canarias.

Embarcó mucho pasaje y carga.

Dicha Compañía anuncia la salida de otros barcos.

Para tratar de un viaje

Bilbao.—Mañana irá el señor Dato a Vitoria para tratar del viaje de don Alfonso.

La situación internacional

El cinematógrafo y la guerra

París.—Dice «Le Petit Journal» que por un decreto se acaba de suprimir la sección de Cinematografía y Fotografía del Ejército como organismo militar, pero subsista como servicio oficial agregado al ministerio de Instrucción Pública.

Francia ha sido la primera que ha comprendido la importancia que tendrá para las generaciones venideras la reconstrucción de las grandes obras de la guerra, y para eso fue dicha sección fundada en Abril y Mayo de 1915, siendo de notar que la misma no ha gastado ni un solo céntimo del Tesoro, pues sus ingresos han bastado siempre para hacerla vivir.

El servicio tomó su importancia máxima a mediados del año 1918.

Comprendía entonces en París 250 personas, y entre éstas, 50 operadoras estaban encargadas de tomar las vistas, las que eran enviadas por sus misiones y además contaba en dicha sección con 1.000 hombres a su servicio en el ejército.

El bolchevismo se propaga

Río Janeiro.—El bolchevismo comienza a manifestarse en diversos puntos de la República especialmente en la capital, donde han establecido varios chispazos de carácter revolucionario después de la clausura de varios centros políticos y de realizarse numerosas detenciones.

El Gobierno visto el aspecto que tomaban los acontecimientos, se reunió en Consejo tomando importantes acuerdos encaminados a proceder con energía para ahogar los comienzos del avance bolchevick.

Temblores de tierra

Roma.—En la provincia de Senno se han registrado varias sacudidas sismáticas en diversos puntos a consecuencia de las cuales han quedado destruidas muchas casas.

Según noticias recibidas, es bastante elevado el número de muertos y heridos.

En Portugal no saben nada del infante D. Antonio.

Lisboa.—Son comentadísima las noticias que publica la Prensa española referentes a la fuga del infante don Antonio de Orleans.

El ministro de Negocios portugueses ha declarado que el Gobierno no tiene noticia alguna de la entrada de dicho infante en Portugal.

Llegada. Conferencia

San Sebastián.—Ha regresado a Francia la delegación militar francesa que vino al concurso de tiro.

Ha llegado la infanta Isabel, siendo recibida por su familia, el ministro de jornada y autoridades

Unión de empleados de Comercio

SECCION COOPERATIVA.—La Cooperativa de esta sociedad se ha visto precisada, dado el incremento que ha tomado, a adquirir un nuevo local cuyas condiciones han de satisfacer las necesidades de la misma, situado en la calle de Ballesteros, 2 (esquina a la calle de Tránsito), y cuya inauguración se anunciará oportunamente.

SECCIONES DE SOCORROS Y SANATORIO.—Se convoca a todos los pertenecientes a estas secciones, que componían antes la sociedad Dependencia Mercantil y Unión, a junta general extraordinaria que se celebrará mañana lunes, a las diez de la noche, para tratar asuntos de interés, por lo que se encarece la asistencia.

De enseñanza

Apertura é ingreso

Dispuesta la apertura de las clases en las escuelas nacionales de esta capital para mañana lunes, la delegación regía ha ordenado lo siguiente:

1.º Desde mañana al 24 se reanudarán las matriculas de los alumnos procedentes del curso anterior.

2.º Desde el 24 al 27, los maestros y maestras entregarán en la secretaría de la Delegación la relación de los indicados alumnos del año anterior.

3.º A partir de 1.º de Octubre se hará en las oficinas de la Delegación los días laborables, de diez a doce la inscripción de la matrícula de todas las escuelas, tanto unitarias como graduadas del casco de la capital, excepto las prácticas anejas a la Normal.

4.º La matrícula en las escuelas rurales se hará en éstas por los respectivos maestros, presentándola luego en la Delegación en la forma acostumbrada.

5.º En los cinco primeros días de cada mes se dará cuenta por los señores maestros y maestras de las bajas ocurridas en el mes anterior en sus respectivas escuelas.

6.º La matrícula es gratuita y se habrá de solicitar por los padres ó representantes legales de los interesados.

Casa de la Democracia Alfredo Calderón, 11

Terminado el período de vacaciones, el día primero reanudarán sus clases esta escuela, en la que se cursa:

Primera enseñanza.—Dividida en seis grados a cargo de otros tantos maestros, que comprende la enseñanza propia para párvulos, niñas y niños desde los cuatro años en adelante.

Segunda enseñanza.—Que comprende los estudios del Bachillerato, Magisterio, Peritos Mercantiles, Mecánico y Electricista a cargo de profesores de reconocida competencia. Clases especiales.—De labores, corte y confección para señoritas y de solfeo, lengua francesa, mecanografía y taquigrafía.

Cuanto deseen para sus hijos una completa y sólida instrucción envíenlos a esta escuela. Para matricularse, dar cuantos detalles se soliciten, el director don Vicente Orís, los días laborables de nueve a doce y de dos a seis.

Instituto general y técnico

Mañana lunes se verificará en el Instituto general y técnico, los exámenes siguientes:

A las ocho de la mañana: Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría, enseñanza oficial.

A las nueve: Aritmética, Latín I y Francés I,º, todas de enseñanza oficial.

A las diez: Geografía general y de Europa, enseñanza oficial, colegiada y libre procedente de la convocatoria de junio último.

A las tres de la tarde, ingreso para todos los que quedaran pendientes de aprobación en junio último, más los números del 392 a 413 ambos inclusivos procedentes de la presente convocatoria.

Escuela El Siglo XX

La escuela laica de niños El Siglo XX del Caballal (calle de José Benlliure, 81) reanuda sus clases y abre la matrícula. Para la admisión de los alumnos que deseen ingresar durante este mes, precisa se presenten con sus padres los martes, a las nueve de la noche, en que se reúne la directiva de la sociedad.

Las condiciones a que han de sujetarse los nuevos alumnos, las manifestará el director señor Guillar de nueve a once de la mañana.

Escuela laica La Luz (Ruzafa)

Mañana lunes empezarán en este centro docente el curso de 1919 a 1920, pues terminado el período de vacaciones reanudarán las clases en vigor, a cuyo fin queda abierta la matrícula y los padres que deseen inscribir a sus hijos podrán pasar por dicho local, Mendizábal 10, todos los días laborables.

En esta escuela aparte de la enseñanza primaria hay clases de preparación al Magisterio, Bachillerato y carreras especiales.

Escuelas de la Casa del Pueblo Radical Conquista, 18 y 20

Terminando hoy las colonias escolares laicas que por iniciativa de estas escuelas han tenido lugar, se advierte a los niños y niñas que asisten a las mismas que el mañana lunes, se reanudarán las clases, dándose en las mismas las asignaturas de primera y segunda enseñanza, dibujo, contabilidad y francés por profesores competentes y titulados.

Escuelas del Centro Instructivo Republicano del distrito de la Misericordia. Mañana lunes tendrá lugar la apertura de sus clases, admitiéndose niñas y niños desde la edad de cuatro años.

Enseñanza de párvulos, elemental y superior.

Preparación para ingreso en el Instituto, Escuela de Comercio y Escuela Normal bajo la dirección del maestro don Fernando Belda.

Horas de clase: de nueve a diez y de dos a cinco.

Paseos escolares, visitas a fábricas y talleres y monumentos históricos.

Escuela de Artesanos

Durante el día de hoy, de siete a ocho y media de la noche, podrán adquirir los obreros que deseen matricularse en estas escuelas las papeletas de inscripción para el curso de 1919 a 1920. La matrícula se

verificará a las mismas horas, por el orden siguiente:

Días 15, 16 y 17, alumnos de primera enseñanza, procedentes de cursos anteriores y cuyos justificantes de matrícula deberán presentar.

Días 18, 19 y 20, alumnos de artes y oficios, procedentes de cursos anteriores, también deberán presentar el justificante de matrícula.

Días 22, 23 y 24, alumnos de primera enseñanza que hayan de cursar por vez primera en estas escuelas.

Días 25, 26 y 27, alumnos de los estudios de artes, que hayan de cursar por primera vez en estas escuelas.

Los alumnos que hayan de matricularse en la clase diurna, deberán haber cumplido diez años, y los que se matriculen en las clases nocturnas catorce.

Para inscribirse en la clase de primera enseñanza para hombres, deberán tener 19 años.

Las clases darán principio el día 1.º de Octubre y terminarán el 31 de Mayo, pudiéndose cursar además de la primera enseñanza, que es graduada, los estudios siguientes:

Teneduría de libros, Mecánico electricista, Mecánico de taller, Mecánico automovilista, Dibujo y arte aplicados y Conocimientos de apareador. El detalle de las asignaturas que comprenden estos estudios, consta en las correspondientes papeletas de inscripción.

Los obreros que por primera vez se matriculen en estas escuelas, deberán justificar por medio de certificado en papel ordinario, firmado por un médico, que acredite haber sido vacunado dentro de un plazo que no exceda de dos años.

Escuela El Avance

Se pone en conocimiento de todos los señores que optaron a la dirección de esta escuela, que ha sido nombrado don Juan Castro Valero para el referido cargo y por lo tanto, el que haya presentado documentos puede pasar a recogerlos mañana lunes en la secretaría de este centro.—El secretario.

Se pone en conocimiento de los socios y correligionarios que a partir de hoy día 11 queda abierta la matrícula de los niños y niñas que deseen asistir a las clases de este centro.

Horas de matrícula: Mañana lunes, a las once de la misma, y días siguientes de doce a doce y media.

Escuela Moderna.—Clases para niños y niñas, plaza Pellicer, 1, 1.º

Párvulos, elemental y superior. Enseñanza completa, racional y científica.

Clases de labores para niñas por profesora competente.

Clase de francés para todos los alumnos.

Estudios especiales de contabilidad y mecanografía. Reforma de letra.

Preparación de alumnos para carreras especiales. Escuela normal, Instituto y peritajes.

Empezarán las clases mañana lunes.

Ateneo Filarmónico Obrero

A partir del día 7 y en la secretaría de este centro musical, queda abierto el período de matriculas para las clases de solfeo a instrumentos, curso 1919-20. Las asignaturas que se cursarán son las siguientes: Solfeo, Teoría general de la Música, Mandolina, Guitarra Laúd y Bandurria, estando estas enseñanzas bajo la dirección del distinguido y competente profesor don Joaquín García de la Rosa.

En la secretaría del Conservatorio de Música y Declamación de Valencia continúa abierta la matrícula para los alumnos oficiales y no oficiales.

Los exámenes tendrán efecto en la tercera semana del presente mes, cuyo horario publicaremos con oportunidad.

“Nuevo Mundo”

Pleitos de la semana: El infante don Antonio, Anita Delgado y el raía, con fotografías bellísimas; crónica semanal; caricatura extensa, ante antiguo y moderno, la cultura del partido liberal, corridas de toros, un sin fin de grabados en tricornia y a todo color más prosa interesantísima. Recomendamos al lector la lectura de “Nuevo Mundo”

Vida municipal

El Alcalde firmó ayer los siguientes mandatos:

Jornales limpieza pública, 5848,25 pesetas.

Idem alumbrado, 840.

Idem en obras y otros servicios, 9198.

Idem reñenes Bomberos, 903.

Recaudado ayer por arbitrios:

Carnes, 4.272,32 pesetas.

Análisis y examen de substancias, 236,82.

Entrada de carros, 35.

Arbitrios extraordinarios, 369,45.

Total, 4.883,99.

SUCESOS

ACCIDENTES

Antonia Rodrigo Romero, a consecuencia de una caída, se fracturó el brazo derecho.

German Guillot Salavert, de 37 años con un vidrio se ocasionó una herida en la mano derecha.

Rodolfo Ballester Mora, se ocasionó una herida en la mano izquierda.

Fueron curados en el Hospital.

Se dió cuenta al juzgado de guardia.

Noticias teatrales

TEATRO APOLO

El espectáculo que se dará hoy en Apolo puede calificarse, sin exageración, de sensacional y extraordinario, puesto que se darán en un solo programa los ciclos tercero, cuarto, quinto y sexto (total, ocho actos) de la película “El enigma del silencio”, que tan honda emoción ha provocado. Mañana se estrenarán los episodios séptimo y octavo, en los que ocurren incidentes y derivaciones verdaderamente ultrainterresantes.

Publicaciones

“La Novela Teatral”

La obra escogida para ser publicada en el número de esta semana gustará al público.

Inserta la magnífica leyenda dramática en tres jornadas de Fernando López Martín, titulada “Blasco Jimeno”.

Como es una obra verdaderamente interesante, la recomendamos al público.

Puerto

ENTRADOS

Vapores: «Cabo Quejoo», de Barcelona con cargo general.

«Sagunto», de Alicante con cargo general.

«Juan Grané», de Castellón en lastre.

«Ibai Gane», de Alicante con cargo de tránsito.

Veleros: «Pepe Gallar», de Palma con madeira.

«Dos Amigos», de Barcelona con cargo general.

«Isabel», de Barcelona con cargo general.

«Pascual Nacher», de Tarragona con cargo general.

DESPACHADOS

Vapores: «Rey Jaime II», para Palma y escalas con pasaje, valija y cargo general.

«Jorge Juan», para Barcelona con pasaje y cargo general.

«Cabo Quejoo», para Bilbao y escalas con cargo general.

«Castilla», para Barcelona con bocoyes.

«Manuel Carst», para Amberes con vino.

«Sagunto», para Barcelona con cargo general.

Nortuego «Kriton», para Glasgow, con fruta.

«Americano «Whilamantto», para Nueva York y escalas, con fruta.

Veleros: «Conchita Manuel», para Río Martín con cebollas.

«San Segundo», para Marsella con vino.

«Marjano», para La Nouvelle con vino.

«Amalia», para Argel con loza.

A LA CARGA

Vapores: «Astonado Mendiz», para Liverpool.

«Ibai Gane», para Génova.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Casino de Unión Republicana El Avance.—Hoy, de diez a una de la mañana, se celebrará baile en este centro amenizado por una excelente música.

Círculo Instructivo Unión Musical.—Celebrará una gran velada musical dedicada a los socios protectores de este círculo, hoy, a las diez de la noche.

Casino Instructivo del distrito de la Audiencia (Gil Polo, 3).—Se saca a concurso la plaza de conserje y el servicio de café de dicho Centro. Se admiten proposiciones hasta el 18 del actual, todas las noches, de nueve a once, en el mismo Casino, donde estará una comisión nombrada al efecto.

El Micalé.—Esta sociedad ha recibido de la empresa de la plaza de Toros, por la función celebrada el día 3 de los corrientes a beneficio del monumento a Giner la cantidad de cien pesetas. Donativos: Ateneo Musical, 10; Claustro profesores Conservatorio, 25. Total, 135 pesetas que se destinan a dicho beneficio.

Dr. Bellver García

Cirugía. Vías urinarias

Venéreo. Sífilis

APLICACION DEL 008

Consulta: De 11 a 1 y de 4 a 6

CARNICEROS, 2, PRAL. (Esquina a la de San

ta Teresa, Valencia)

Yo euro la quebradura Para LONDRES LINEA de VAPORES

de los señores Ibarra y compañía, S. en C. de Sevilla

El vapor Ramón

saldrá el día 15 del actual, admitiendo fruta y cargo general. Para fletes é informes, dirigirse a D. E. Mackintosh, Don Juan de Austria, 30, Valencia, teléfono 1.514.

LLOYD REAL BELGA

Sociedad Anónima Domicilio social: AMBERES

SERVICIO REGULAR DE VAPORES ENTRE LOS PUERTOS ESPAÑOLAS DEL MEDITERRANEO Y AMBERES Y VICEVERSA.

PARA AMBERES

El vapor BERMEO

cargará en este puerto el día 15 de Septiembre.

El vapor ITALIER

cargará en este puerto el día 25 de Septiembre.

El vapor SERVIER

cargará en este puerto el día 30 de Septiembre.

Para ROUEN

El vapor DORALEA

cargará en este puerto el día 25 de Septiembre. Estos vapores admiten FRUTA y VINO y demás carga general.

También admitirán carga con transbordo en Amberes, para los puertos de Le Havre, Nante y Bordeaux.

NOTA.—La compañía dispone de muelles y tinglados propios en el puerto de Amberes, para verificar las operaciones de descarga sin demora alguna.

Para informes dirigirse a su consignatario A. P. THOMPSON

Calle de Colón, número 74, Valencia, teléfono número 548

Linea Brasil Plata

El vapor Sierra Blanca

saldrá de Valencia el 25 de Septiembre, para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, admitiendo carga.

Para informes dirigirse a Juan Bautista Ibañez Carles, Capdepón, 18, 1.º (Cabañal), teléfono 3.187.

ELIXIR PULMO-BRONQUIAL

cura radicalmente la PULMONÍA

No fiarse de los muchos que falsifican la medicina de CABCACASES

y la venden a cucharadas, como legítima. Exigir el ELIXIR PULMO-BRONQUIAL, que es la verdadera y primitiva medicina de CABCACASES

De venta: Farmacias y Depósito: Calle de Lepanto, número 2

PIEDRAS

PARA ENCENDEDORES «LE PYKO-CERIUM»

Fabricación francesa. Calidad inmejorable. Depositario exclusivo para España: G. H. ALSINA.—JESUS y MARIA, 6, MADRID.

Operarias cajeras

Se necesitan pagando un diez por 100 más que en otros talleres.

Razón: Enrique Mirabet, Hernán Cortés, número 14.

Perra de caza

que desapareció del hotel Miralles, de Alcalá de Chivert, el día 30 del pasado Agosto. El que la haya recogido ó tenga referencias de ella, lo participa a la casa número 23, 1.º, de la calle de Pelayo, en esta capital y se le gratificará espléndidamente.

La perra es color blanco, cara y orejas meladas y una mancha en el lomo color café, y rabo cortado por la mitad. Atiende por el nombre de Sara.

Aprendices

Se desean en los talleres de fundición de Juan Sala.

Gran Vía de Germanías, núm. 51.

Se necesitan

Oficiales grabadores y engastadores en el ramo de platería, en el taller de R. Mearano (hijo).

Alta, 39, entresuelo, segunda.

Acordeones superiores

Los hallará en la fábrica de Rafael Torres, calle Barcelona, 3 (junto a la carnicería de El Sol) y en el número 8 (frente),

ponga atención a una muestra de música y se hacen cambios y reformas. Precios baratos.

CLINICA “LA SALUD”

Director: Dr. Ventura Andreu

Curación radical del VENEREO, SÍFILIS, MATRIZ y todas las ENFERMEDADES SECRETAS.

Curación garantizada de la IMPOTENCIA por procedimientos modernos.

Aplicación del «006» a precios convencionales.—Gratis a los pobres.—Consultas por correo.—Honorarios muy módicos.

Para obreros, de 8 a 10 noche, 0,50 pesetas

CALLE DE PADILLA, NÚMERO 23, PRINCIPAL

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matías López

Son los mejores del mundo

Pedidos en todos los ultramarinos y confiterías

Nueva línea regular de vapores entre los puertos del Adriático, Mediterráneo Occidental y Marruecos, con salidas fijas quincenalmente.

El vapor BELLENA el 14 de Septiembre.

El vapor BELLEN EN el 26 de Septiembre.

Admitiendo carga y pasajeros para Casablanca, Orán, Argel, Bona, Palermo, Nápoles, Catania, Ancona, Venecia y Trieste.

Informar a su consignatario, vinda de Canigü Real, Libertad, 7, Grao, Valencia, teléfono núm. 3.118.

Para Palma de Mallorca

Salidas semanales de veleros, admitiendo carga. Informar: Antonio Ricart, Vicente La Roda, 10, 1.º Grao, teléfono número 3.080.

Vapores fruteros

Linea Golden Cross

Servicio para Londres, Liverpool

Bristol, Cardiff y Nueva York

El vapor DEMETIAN

cargará el día 19 de Septiembre.

Dirigirse a A. P. THOMPSON

Colón, 74, VALENCIA

Imprenta

en liquidación. (Ocasión) Máquinas

rotativas, planas, a pedal y a palanca,

perforadoras, cizallas, guillotinas, etc.; tipos de todas clases, filete de bronce, etc.

J. FOLGUÉ

Ermila, número 25, teléfono 1.015

Litografía

Hacen falta aprendices y un ma-

quinista.

Razón: Enrique Mirabet, Hernán

Cortés, número 14.

Directo para Las Palmas

y Santa Cruz de Tenerife

El vapor

X

Cargará en este puerto el día 16 del

corriente.

Consignatario: D. ENRIQUE CO-

MES, calle M. Navarro Colech, 22,

Grao, Valencia, teléfono 3.087.

Admitiría

retocadores de ampliaciones y apren-

dices, en sus casas ó en la mis-

ma.

Torno del Hospital, 38, 2.º

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012